

第一回 PTA ふれあい講座

5月28日 図書室 家庭教育部

「今、教育は」というテーマで、34名の保護者参加のもと、第1回PTAふれあい講座が開かれ、今年度より本校に赴任された道上修二校長先生が、講師を務めてくださいました。

「どんな話をしたらいいのか、悩みました。」とおっしゃっていた校長先生ですが、先生の好きなテレビ番組風にアレンジしてくださった資料や、BGMのクイズなどの楽しいお話、ご自身の子育てや、「玉の石」でも紹介されていた道後小学校の卒業生である吐合明文さんのお話など、大変幅広くお話をしてくださり、驚きや学びのある内容となりました。

参加された保護者からは、「変化の激しい時代の中での教育という難しいテーマを、メディアというツールを使って、分かりやすく話して下さって、とても有意義な時間でした。」「何気なく聞き流してしまっていることを、もっと意識して聞いてみようと思いました。」「昔、今、未来の子どものおかれる状況の違いや、それらが及ぼす影響などを大変分かりやすく話して下さって、とてもためになりました。」「子育てのヒントをたくさんいただいたので、生かしていきたい。」などの声が聞かれました。

「皆さまが疑問に思っていることや、聞きたいことを知りたい。」とおっしゃる校長先生の優しく穏やかなお人柄に触れ、時に笑いありの、終始和やかな雰囲気にもまれた、大変実りある講座でした。

○校長先生の趣味：ジョギング

「健康のためはもちろんですが、忍耐や努力など、いろんなことを身をもって示したい。」と始められたそうです。



道上修二校長先生

○好きなテレビ番組：世界一受けたい授業

「何気なく聞き流しているBGMに注目してみると、なぜその曲が使われたのかが分かっておもしろいですよ。」



体操服リサイクル販売

6月14日 図書室 家庭教育部

フリー参観日の後、図書室で行いました。「初めて利用したがとてもよかった。」「前回よりも綺麗な服が多かった。」などの嬉しい声を聞くことができました。御協力いただきありがとうございました。

PTA新聞（広報紙）

しらすぎ

H27年度 第1号 7月発行

～しらすぎはPTA活動について皆さんに知っていただくための広報紙です～

発行 道後小PTAニュースクラブ

しらすぎ責任者一同

道後小PTA ホームページも合わせてご覧ください。

道後小PTA 検索

給食試食会

6月3日 家庭科室 学校教育部

1年生の保護者を対象に給食試食会が行われ、45名が参加しました。

始めに栄養教諭の片岡先生のお話があり、義務教育の子どものための栄養、給食はただ食べるだけではなく教育の一環、食育であることを学びました。スライドショーでは、桑原調理場での搬入から調理までの流れも詳しく知ることができました。

桑原共同調理場では...

- 行程によってそれぞれ部屋があり、作業着も分けています。
- 段ボールで搬入された食材は、まず手前の部屋で全て出されます。
- 次の部屋ではたくさんの野菜を手作業でカットします。
- 食材は三度洗うことが決まっています。
- 手作業しながら異物混入などがないか目視点検もします。
- 調理で煮るものは90度以上という決まりがあり、大きな鍋の中の数か所の温度を計ることを徹底しています。
- 調理後は各学校、各クラスにそれぞれ分けて入れられ、配達専門の方が仕分けや積み込みをします。



給食係の仕事を体験中

片岡先生から...

- ☆給食では限られた器の中に多数の食材を入れる努力をしています。
- ☆バランス良くかわりばんこに食べましょう。
- ☆好き嫌いは良くないですが、給食は毎日のことなので極端に無理はせず、どうしたら食べられるかなど、「食に対する意識」を持ってほしいです。

低学年ではまだしていませんが、牛乳を飲んだ後のパックの畳み方、開け方を教わりました。最後の一滴まで飲むための開け方だそうで、目から鱗でした！

参加者は班ごとに、運搬係・配膳係・片付け係に分かれて実際に子どもたちが行っている給食係も体験しました。

参加者の感想...

- 薄目の味付けで素材の味がよく分かる。その分子どもたちが食べられているのか心配だが、いいことだと思う。
- 中学年用の量を試食したが、意外に多かった。
- 調理場の様子を知ることができて安心できた。



<この日のメニュー>

白ご飯・牛乳・はちはい豆腐・えびの香味揚げ・ちんげん菜のおひたし

読み聞かせ見学会&説明会

6月18日 各教室・第二会議室 学校教育部

学校教育部・図書事業班による、朝の読み聞かせ見学会と説明会が行われました。

「朝の読み聞かせ見学会」には、PTA ボランティアの方を含め約30名が参加されました。PTA 読み聞かせボランティアの方々と、外部ボランティアお伽座さんによる工夫された様々な読み聞かせを、各教室で見学することができました。

PTA 読み聞かせボランティアの方による英語の読み聞かせ【7times5is35】では、子どもたちも英語で質問に答えたり、楽しんで参加したりしている様子がみられました。

お伽座さんによる読み聞かせでは【目を開けて寝る福助さん】【三次郎滝とシロ】【毘沙門狸】の三話の昔話を昔の伊予弁で話していただき、子どもたちも熱心に耳を傾けていました。

また、別の教室では、昔話をアレンジした【不思議な石臼】【空豆話】の二話で、浦島太郎の歌を子どもたちが合唱する場面もありました。

どの教室でも、真剣にお話を聞き、積極的に参加する姿がとても印象的でした。

「読み聞かせ説明会」には、現在のPTA ボランティアの方々を含め24名の方が集まりました。説明会では、学校図書館運営支援員の池田茂先生と図書事業班の方々から、“本を選ぶポイント”“読み聞かせのアドバイス”など、お手本を見せていただきながら貴重なお話を伺いました。

☆本を選ぶ際は、絵がはっきりしたものや見開き1ページのものが読みやすい。

☆詩や実話などでも良い。

☆心が入った声を届けるとい気持ちで読み聞かせる。

☆読み聞かせ後の授業にすぐに集中できるよう、お話の最後は落ち着いた内容の本を選ぶ。

☆読み慣れた本を、無理のない範囲で選ぶ。

☆高学年でも、良く知られている内容の本や、科学絵本などを選んで良い。

また、PTA 読み聞かせボランティアの方による、英語での参加型読み聞かせも実践していただき、とても和やかな雰囲気の説明会となりました。



読み聞かせボランティア募集

図書事業班では「朝の読み聞かせボランティア」を随時募集しています！！ 基本毎月一回の読み聞かせで、ご都合に合わせての参加も可能です。子どもたちにとっても楽しみの一つとなっている「読み聞かせ」に、参加してみませんか？

ストップマーク塗布

5月18日 社会教育部 地区事業班



「ここでとまれ」の足形ストップマーク（通学路や見通しの悪い道路などに塗布されているマーク）をよく見かけると思います。

今年も社会教育部・地区事業班の部員の方々が各班に分かれ、安全対策として消えて見えなくなってしまったストップマークを新しく塗り替える作業をしました。

低学年から高学年まで確実に一旦停止をしてくれることでしょうか。

事故が起きてから気付くのでは遅いのです！

小さい頃から「ここでとまれ」を体で覚え、習慣にし、大人になっても当たり前に行えるよう御家庭でも交通安全を課題として話し合いをしてはいかがでしょうか。

社会教育部・地区事業班の方々、子どもたちの為にありがとうございました。

昼休みコンサート

6月26日 わくわく広場 PTA コーラス部



6月26日、13:00からPTA コーラス部による昼休みコンサートがわくわく広場にて開催されました。曲目は全部で8曲。一曲目の「ともしびを高くかかげて」が会場に響き渡ると、その歌声に誘われるように、子ども

もたちが続々と集まり、皆美しい歌声に耳を傾けていました。

5曲目の「にじ」は学校の今月の歌。子どもたちも部員さんと一緒になって、振りも付けながらの大合唱になり、とても盛り上がりました。

「キラキラキラキラ」「心の中にきらめいて」では、セミナー部の皆さんの手話とのコラボレーションもあり、8曲目の「樹形図」、そしてアンコールまであっという間の楽しい時間でした。子どもたちからは「歌声がとてもきれいに響いていて、すごいと思った。」「いろんな曲があっとても楽しかった。」また、聴きに来て下さっていた地域の方からも、「とても良かったです。また次のコンサートも来させていただきます。」などの声が聞かれました。

そして、コンサートを終えた部員さんからは、「今月の歌の『にじ』では、子どもたちが一緒になって楽しそうに歌ってくれて感動してしまいました。とても嬉しかったです。」との感想がありました。

次回のコンサートは、秋頃を予定しているそうです。コーラス部の皆さん、素敵な歌声と楽しい時間をありがとうございました！



PTAコーラス部募集

歌が大好きな方、一緒に楽しんでくれる方、初心者の方も大歓迎！